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Visite du Secteur Hors de France au Lycée Français Alexandre Dumas 
de Moscou (établissement en gestion directe)

Le SNUipp Hors de France a rencontré les personnels du LF de Moscou le jeudi 
15/11  lors  d'une  réunion  d'information  syndicale  rassemblant  25  collègues 
intervenant au premier degré. En plus d'apporter des éléments sur les projets 
de changement sur les rythmes en France et les interrogations que suscite une 
nouvelle  réforme des  programmes,  cette  réunion  a  aussi  et  surtout  fourni 
l'opportunité d'échanger sur l'état des lieux de l'AEFE, sur les problématiques 
matérielles spécifiques à Moscou, et a permis de répondre aux questions des 
collègues. Cette réunion a été aussi un bon moment pour pointer des doutes 
relatifs aux responsabilités dans le cadre d'un exercice sous contrat local dans 
une école d'ambassade, les écoles privées n'étant pas officiellement reconnues 
en Russie.

La visite du Secteur Hors de France a également comporté

• une rencontre avec certains collègues de la section locale SNES FSU, 
occasion d'échanges fructueux, en particulier sur la question du projet de 
refonte de l'ISVL et du coût réel de la vie à Moscou. 

• deux visites très complètes des deux sites principaux du Lycée Français 
de Moscou (Milioutinski et Immeuble de France) qui ont été l'occasion 
pour  le  Secrétaire  National  du  SNUipp  de  s'étonner  au  sujet  de 
l'organisation, des rythmes adoptés, de la gestion de l'espace disponible, 
et de certaines défaillances d'équipement.

• des rencontres des représentants SNUipp avec notre collègue directeur, 
notre  collègue  EMFE  de  Moscou,  M  le  Proviseur,  M  le  CSAF.  Ces 
rencontres ont permis de constater  la  santé financière pléthorique de 
l'établissement, de réaliser un point classes et effectifs, de reparler des 
problèmes  matériels  du  premier  degré  surprenants  dans  un  Lycée 
disposant de telles réserves, d'aborder la question du projet d'extension 
et de discuter de très intéressantes problématiques pédagogiques liées à 
la  politique  des  langues  ambitieuse  que  nous  avons  pu  constater  au 
premier degré.

• une rencontre avec le Conseiller de Coopération et d'Action Culturelle, 
qui a permis de faire le bilan des constatations du SNUipp, de rappeler la 



priorité à l'école primaire telle qu'elle a été définie par le Président de la 
République et  de  s'interroger  sur  les  modalités  d'application  de cette 
politique à Moscou, de soulever à nouveau une forte interrogation sur la 
question des contrats locaux, et de questionner sur les perspectives de 
calendrier offertes sur le projet d'extension immobilière, bien nécessaire 
pour un établissement par trop à l'étroit et qui a tendance à faire payer 
l'addition des problèmes en résultant aux niveaux du premier degré.

Des compte rendus de toutes les réunions principales ont été établis et seront 
diffusés aux syndiqués ou à tout collègue en exprimant la demande auprès de 
notre correspondant.

Le secteur Hors de France remercie son correspondant, les collègues qui se 
sont dévoués pour recevoir le Secrétaire National,  l'administration du Lycée 
Français pour sa porte ouverte et ses horaires flexibles, et tous les participants 
à toutes les réunions pour la qualité de leur écoute et leur accueil.


